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Liebe Vereinsmitglieder,  

Die Umbaumaßnahmen im neuen Vereinsheim Stuttgart Münster haben endlich begonnen und es konnten 

auch schon erste Ergebnisse erzielt werden. Im Rahmen des Umbaus möchten wir euch alle mit diesem 

Newsletter informieren, über die aktuelle Situation und welche Meilensteine schon erreicht werden 

konnten. 

In dieser allerersten Mitteilung möchten wir euch erläutern. was das Vereinsheim alles mit sich bringen 

wird, sobald der Umbau endgültig abgeschlossen ist und was bisher gemacht wurde. 

 

Erdgeschoss: 

▪ Bogenbahn mit Eingangsbereich 

Im Erdgeschoss befindet sich eine Bogenbahn für die 

Nutzung von Waffen und Sportgeräten, welche Pfeile 

verschießen (Bogen, Armbrüste, etc.). Zudem besteht dort 

die Möglichkeit mit Softairwaffen, „Real action marker“ – 

und FX-Waffen zu schießen (ausgenommen 

Farbmarkierungsgeschosse). Außerdem soll es ein 

Schießkino geben, welches für die oben genannten Typen, 

sowie Lasertraining (Bsp. Jagdliche Ausbildung oder IPSC) 

genutzt werden kann. Der Eingangsbereich bietet 

genügend Platz für eine Art Showroom und es soll in 

Zukunft noch die Möglichkeit geben in Extrabereichen, den 

so genannten „CAGES“, seine Ausrüstung vorzubereiten. 

Zusätzlich dazu befindet sich dort ein Seminarraum mit 

Beamer. 

Belegung : 

➢ SG Tell: Jeden Mittwoch 18 bis 21 Uhr 

➢ SAGC: 3h pro Woche. Kann flexibel angepasst 

werden. Sollte 1x im Jahr abgestimmt werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



▪ Hinterer Lagerraum  

Hinter der Bogenbahn befindet sich ein Lagerraum 

mitsamt geplanter Büchsenmacher Werkstatt. Hier soll die 

Möglichkeit entstehen unter Aufsicht von SAGC 

Vereinsmitgliedern zu arbeiten oder zusätzliche 

Waffeninstandsetzungsarbeiten vom Büchsenmacher 

durchführen zu lassen. Hinter der Werkstatt befindet sich 

ein Lagerraum für Waffen, Munition und Material. Dieser 

Lagerraum kann auch vom SAGC (Lagerung von 

Vereinswaffen und Munition) genutzt werden, zudem 

können Vereinsmitglieder dort zu vergünstigten Preisen 

Produkte nach deren Wahl erwerben. 

Belegung: 

➢ Nur SAGC 

 

 

 

 

Obergeschoss:  

▪ Wintergarten der Gaststätte 

Der Wintergarten dient als weiterer Seminarraum und in Zukunft auch als Ort für die 

Jahreshauptversammlungen. 

Belegung: 

➢ Nur SAGC 

 

▪ Schützenzimmer 

Ein zusätzlicher Seminarraum  

Belegung: 

➢ SG Tell & SAGC: Mittwoch 18 bis 21 Uhr & Sonntag 9 bis 13 Uhr 

➢ SAGC: wenn Bedarf, nach Vereinbarung 

 

▪ Dartraum 

Ein weiterer Seminarraum. 

Belegung: 

➢ SG Tell: Dienstag 18 bis 22 Uhr (Mittwoch 17 bis 23 Uhr; Samstag 17 bis 22 Uhr saisonal) 

➢ SAGC: Kann vereinzelt genutzt werden 

 

 



▪ Luftpistolenhalle 

Die Halle bietet eine Vielzahl von 

Nutzungsmöglichkeiten, so könnte zum Beispiel ein 

Schießkino für Lasertraining installiert werden. Es 

kann dort Trockentraining, schießen von 

Luftpistolendisziplinen aber auch „Virtual Reality“ 

stattfinden. Für Hausmessen rund ums Thema 

Sicherheit, Waffen und Ausrüstung ist die Halle 

ebenfalls geeignet. 

Belegung: 

➢ SG Tell: Mittwoch 18 bis 22 Uhr & Sonntag 9 bis 13 Uhr (Wettkämpfe sind saisonal) 

➢ Gladiatores: Montag 18 bis 22 Uhr, Dienstag 18 bis 21 Uhr, Donnerstag 17 bis 21 Uhr, Freitag 

18 bis 20 Uhr, Samstag 17 bis 19 Uhr und Sonntag 10 bis 14 Uhr (Samstag und Sonntag 

Sondertermine bei deren Veranstaltungen) 

➢ SAGC: 3-6 h monatlich, welche flexibel angepasst werden können. Es sollte 1x im Jahr 

abgestimmt werden. 

 

▪ 25m Bahn 

Das Herzstück des Umbaus ist die 25m Bahn; diese 

bietet Platz für 7 Schützen gleichzeitig und es soll mit 

Kurz- und Langwaffen geschossen werden dürfen. Da 

die Wände ebenfalls mit einem massiven Kugelfang 

ausgestattet werden sollen, besteht hier die 

Möglichkeit 180°, 270° oder sogar 360° zu schießen. 

Die Bahn soll Austragungsort für diverse 

Meisterschaften und Wettbewerbe werden. 

Belegung: 

➢ SG Tell: Mittwoch 18 bis 21 Uhr & Sonntag 9 bis 13 Uhr (Wettkämpfe sind saisonal) 

➢ SAGC: 6 h pro Woche, welche flexibel angepasst werden können und auch hier sollte 1x im 

Jahr abgestimmt werden. 

 

▪ 50m Bahn 

Dabei handelt es sich um eine statische 

Langwaffenbahn, bei der der komplette 

Gartenbereich für Bogen- und Armbrustschießen 

genutzt werden kann und auch ein 3D-Parcour extra 

hierfür eingerichtet werden soll. Außerdem lässt sich 

auch hier im überdachten Bereich mit FX-, RAM- und 

Softairwaffen trainieren. Später soll die Bahn auch 

mehrdistanzfähig werden, hierzu werden gerade die 

Kosten eruiert.  

 



Belegung: 

➢ SG Tell: Mittwoch 18 bis 21 Uhr & Sonntag 9 bis 13 Uhr (Wettkämpfe sind saisonal)  

➢ SAGC: 6 h pro Woche, welche flexibel angepasst werden können und auch hier sollte 1x im 

Jahr abgestimmt werden. 

Durch die breite Vielfalt an Schießsportarten, sowie Seminar- und Veranstaltungsmöglichkeiten hätten wir 

ein Zentrum des Schießsportes und eine Anlage, die einzigartig ist und das nicht nur in Baden 

Württemberg! 

 

Was bisher geschah: 

Bisher wurde die Indoor-Bogenbahn in über 800 Arbeitsstunden ausgeräumt, abgeklebt, der Boden mit 

Folie ausgelegt, die kompletten Wände gestrichen, Abfall entsorgt, das Inventar aufgelistet sowie Tische 

und Stühle aufgestellt.  

 

Die nächsten Schritte: 

Das benötigte Investitionsvolumen beläuft sich inzwischen auf 250.000 Euro, die Verträge könnten in den 

kommenden 14 Tagen geschlossen werden. Hierzu benötigen wir aber die 100%tige Absichtserklärung 

jedes einzelnen Mitgliedes, was die Arbeitsleistung angeht. Björn geht persönlich in Haftung und die 

Arbeitsleistung des SAGC wird Teil des Vertragswerkes sein. 

-> Aus diesem Grunde berufen wir eine Sitzung für den Umbau des Schießstandes am  

     05. Juli 2020 in der Burgholzstraße 91 in Stuttgart Münster um 11.00 Uhr ein.  

„Der Termin sollte verbindlich wahrgenommen werden, da es sich um eine der wichtigsten Sitzungen in 

der Vereinsgeschichte handeln wird.“ 

 

Schlusswort: 

Der Newsletter wird uns den gesamten Umbau lang begleiteten und wir hoffen, dass dadurch der 

Informationsfluss und die Kommunikation besser funktionieren. Es soll dann auch zeitnah ein Plan erstellt 

werden, bis wann wir was als Verein beim Umbau leisten müssen. Wir hoffen und gewissermaßen ist dies 

auch ein Appell an alle, dass die Anteilnahme groß sein wird, denn das was hier entsteht wird nicht nur 

unser neues, erstes Vereinsheim, sondern es bringt auch viele Vorteile für jeden einzelnen von uns. Wir 

brauchen euch und freuen uns darauf dieses Projekt mit euch zu stemmen. 

Wir hoffen auf eine große Anteilnahme und bleibt gesund. 

 

Euer Vorstand 

B. Schimmel 

 

 


